

日本女医会第八回総会を迎えて



複刊第14号

佐藤やい

去る六月十六日(日)十七日(月)の二日間に亘り、昭和三十八年度日本女医会定時総会が開催された。これを中心としてその前後にオフで開催される国際女医会出席の打合せ会及び評議員会総会後の懇親会と多形な会合が手ぎわよく能率的に開催された。これに役員一同の御協力は申すに及ばず、特に地元の福永ひろ子姉(加多乃会員)の多大なる御尽力により懇親会が、また、始めてなし得るかくれた仁術を進歩の医学を攻究すると共に大いにあります。全国からお集りの会員諸姉も箱根の空気を満喫されて何よりの収穫があつたことかと存じます。今年は例年に比べて各地区より多数の出席者

があり、日本女医会の今後のあり方、又は国際女医会に対する活潑なる御意見をうかがい、本会のため、非常に参考になる点が多々あつたことを感謝したい。なお、本会誌に掲載された通り各地区にも特殊性をおびた女医であり下さるようお願いします。我々は日本歩の医学を攻究すると共に大いに医人としての修養を高め、社会の一員として貢献致し度いと切に希望する次第であります。

四月一日 第十六回日本医学会総会開催を機会に大阪府医師会館にて日本女医会懇親会を行う。

評議員会記録

阿部秀世
小俣喜久子

第八回総会當日至誠会本部會議室
(六月十六日午前十一時より午後一時)
において評議員会を行なつた。
通信發送数、一一二、出席者、三十
名、委任状、四八通、評議員会成
立。

佐藤会長挨拶につづき庶務報告(森
理事)あり。
常任理事会十四回、理事会五回、編
集会、渡航打合せ会、会食会(椿山荘、
玄海、日活ホテル、その他)

日本女医会の今後のあり方について。
佐藤会長より日本女医会をもつと魅
力のある会になるよう、皆様より有
形、無形に役立つことがあつたら御意
見を発表してほしいとの挨拶あり、大
村理事より、来年度のオリンピックの
中割りこんでいきたいということ、

会計報告(佐藤イクヨ理事)
特に支出の部では、本年マニラ総会
開催を機会に大勢の外人客の接待のた
め、臨時費として約五〇万近く支出さ
れてゐるが、マニラ会議に参加された
会員からの寄附金もあり、涉外費の一
部にあつられたとの説明が加えられ、昭
和三十七年度決算及び資産負債並びに昭
和三十八年度予算も異議なく承認
された。

日本女医会の今後のあり方について。
佐藤会長より日本女医会をもつと魅
力のある会になるよう、皆様より有
形、無形に役立つことがあつたら御意
見を発表してほしいとの挨拶あり、大
村理事より、来年度のオリンピックの
中割りこんでいきたいということ、

物故者十名に対し默禱。(伊藤尚子、
楊節子、紫藤三代子、飯塚しゆく、小
島拡子、本間富貴、松山みどり、栗山
一枝、長谷都、鈴木みし)
六月 第七回日本女医会総会施行。
九月 日本女医会刊行、希望者に發
送する。

山本杉氏 医師会にはオリエンピック
で救護の方を受け持ちたいと申しこん
だところ、これは大変よいアイディア
といわれてるので、何とかなるだろ
うと思う。日本女医会をもつと魅力的
なものにするため、最近よくいわれて
いるチャリティーショーについて、一
考を要するのではなかろうか。

橋本氏 山本先生がおつやつたよ
うに医師会に一つ部屋をもつといふこ
とは今後のことに対して大変よいこと
と思う。また、日本女医会の資金をつ
くるためにチャリティーも大いに利用
していくよう考えたらよいと思う。

中村氏 魅力あるものにするための

一言として、日本医師会の役員が本会
より何人位でいるか。日本女医会は
女としての立場があると思うし、女とし
ての働きがあると思う。そこで女医
としての良さ、魅力はどこにあるか?
あくまで婦人の指導的立場にいなければ
ならない。そして医術以外の女とし
ての家庭教育の面にまで指導的立場を
持たねばならない。その点、龍先生の
肢体不自由児事業も最もよき事と思
う。との発言あり。野呂理事から恒久
的に育児教育相談はむづかしいが、も
う少しイメージにやつては如何か。団
地を相手に厚生省あたりと協力して現
在愛育会でひばり団地についてやつて
いるが、日本女医会としても、このよ
うなことをしては如何か。

山本杉氏 愛育会の院長をはじめ、
その方々が研究所をつくつて広い
範囲の仕事で、女医を協力したいとい
う考えがおりならお話ししても…。

佐藤会長 女医の団体として医療方
面の仕事が最も特殊性のあるものと思
う。小児相談室のことなども、すでに
常任理事会で問題になつてゐるが、事
務所その他のことで保留のままになつ
てゐる。会員皆々様の御意見を伺つて
善処していきたい。

山本杉氏 日本女医会としても一つ
の仕事があつた方がよいと思う。

佐藤会長 オリエンピックの問題も大
変よいといわれて結構だが、受け入れ
態勢を考えておかねばなりません。

山本理事 この話は東知事、小林氏
とに話をしているが、まだ具体的な話
までにはなつてないので御承知下さい。

会においては右のように議題が多く、活潑に討論も行われました。
午後三時半よりは同所において新入会員の歓迎会を催し、新田なごやかにビールやジュークで盃杯、心ばかりの土産が新卒者に渡され、四時すぎに終り、やがて新宿からロマンスカーで待望の箱根山に向つた。

総会での緊張はすっかりほぐれて、一同子供の修学旅行よろしく和氣藪々とキヤンデー等を頂きながら快談しているうちに湯本に到着。バスにゆられ

つくりと楽しく夜の更けるまで語りあつた。翌朝はバスで駒ヶ岳のふもとま

→(青葉繁る箱根山にて……)
中西理事撮影

で行き、スカイラインコースで駒ヶ岳と芦の湖を遊覧した。ロープウェイより眺めはまた格別で、ゆらりゆらりと青々と繁った木々の山腹を芦の湖めざして下降する。少しも恐ろしくない。湖畔で諸姉の記念撮影をさせて頂いた。湖上遊覧船で芦の湖をわたり、昼食後自由行動となつた。

日頃、都會の喧噪の中に過して、いつもはなく落着きのない人間になつてゐる私にとって、まことに思いがけない休養の時となつた。参加された諸姉

菊川益恵氏は現在、鳥取県下、用瀬(もちがせ)町で自宅開業の方であります(昭和十六年、大阪女子医専卒業の加多乃会々員)。今、ここでご紹介いたしますのは、彼女が多忙な開業医生活の半日の時間と精力をさて、盲生徒と死刑囚とのための愛の活動について、すでにたたべき成果を挙げておられます。

かゝつて日刊の大新聞の全国版に大きく報道されたこともありましたが、昨年末にはじめて岡山市国富に在住のU氏から菊川女医の活動に関する参考文書をいただき、その後回にわたって種々の資料の送附を受け、少からぬ感動を覚えました。すなわち、その中には、菊川女医に対する協力の立場に在る前記のU氏をはじめ、岡山県盲学校のK校長の玉稿、菊川女医と言児海の珍味に舌鼓をうちつづける中村先生の「王将」若林先生、小原先生の踊り等なかなか平素はみられない面白さであった。散会後は各自の部屋でゆづりと楽しく夜の更けるまで語りあつた。翌朝はバスで駒ヶ岳のふもとま

よう楽しめた旅のできたのは箱根で開業されておられる福永先生の周到な情のこもった色々の御準備があつたことを、平素非常に御多忙であられる多くの時間を私共のためにさいていただいた事、有形無形の御尽力に対し紙上を借り感謝申上げる。また次の機会に楽しい日本女医会の懇親会に行われる事を願い、日本女医会々員の御健康をいのりつつ、ペンをおく。

愛の灯をかかげる……

川 那 部 喜 美 子

菊川益恵氏は現在、鳥取県下、用瀬(もちがせ)町で自宅開業の方であります(昭和十六年、大阪女子医専卒業の加多乃会々員)。今、ここでご紹介いたしますのは、彼女が多忙な開業医生活の半日の時間と精力をさて、盲生徒と死刑囚とのための愛の活動について、すでにたたべき成果を挙げておられます。

かゝつて日刊の大新聞の全国版に大きく報道されたこともありましたが、昨年末にはじめて岡山市国富に在住のU氏から菊川女医の活動に関する参考文書をいただき、その後回にわたつて種々の資料の送附を受け、少からぬ感動を覚えました。すなわち、その中には、菊川女医に対する協力の立場に在る前記のU氏をはじめ、岡山県盲学校のK校長の玉稿、菊川女医と言児海の珍味に舌鼓をうちつづける中村先生の「王将」若林先生、小原先生の踊り等なかなか平素はみられない面白さであった。散会後は各自の部屋でゆづりと楽しく夜の更けるまで語りあつた。翌朝はバスで駒ヶ岳のふもとま

国際女医会講演内容報告

小 野 春 生

フィリピンで開催されました国際女医会総会の講演内容を、先日の日本女医会総会で御報告申上げる予定でございましたところ、時間がございませんでしたので、ここでごく簡単に発表させていただきます。

一、親教育とは何か
コーナー（英國）

子供の育て方は歴史から見ると、そこの国によって異り、又、時代によって異なる。二十世紀においては主力が子供の知能及び感情の発育と、幸福な又有意義な一生を送る権利におかれています。一九五九年国連で定められた子供の権利に各國の親の義務がうたわれます。

家庭医は専門医の意見を必要と認めたらしくに廻す必要があること。専門医も協力して家庭医を通して親を教育する。

二、親教育をする親を医者がいかに

教育するか。トラヴァジエ（フランス）

子供に正しい性教育をする様、親を教育する必要性について述べた。

五、性教育をする親を医者がいかに教育するか。バティヤ（イングランド）

（主にインドの話をため、大変評判が悪かった。国際女医会の講演は一般的に世界各国の事を話し、自分の報告のみをしてはいけないようだある。）

など、全く心を打たれた次第であります。菊川益恵女医が心に抱くと述べてゐられる「天には星、地には花」の、かの武者小路実篤氏の言葉そのままに、「人に愛」が、清らかに輝かしく開花したのであります。それが最も必要な人々の胸の中に……（加多乃会機関紙「おとづれ」より）

光に恵まれぬ彼等のための愛の灯を作れるような人間を育てるのである。

二、親教育をなすべき医者の教育
トッヂ（米国）

親教育の必要を述べ、医学校で医学を同じうする人達の協力によつて、その光輪はより大きく、明るくなされつあるのであります。

盲学校の火災を知って、点字図書の要性を述べた。

（主にインドの話をため、大変評判が悪かった。国際女医会の講演は一般的に世界各国の事を話し、自分の報告のみをしてはいけないようだある。）

七、健全なる子供の健全な親の教育
クリスマソソン(デンマーク)医学はとかく病気の人を対象とし、立派な社会人になるには如何に育てたらよいかについて面白く述べた。円満な社会人は、主に円満な家庭で育てられる。子供に無理な要求をせず、素直な以上簡単にのべましたが、もし原文をお望みの方は、御申出下さればタイブを打つて御送り致します。その際は若干の手数料をいただきま。

北海道支部だより

中川甲子

女医の卵の方々を激励して来ました。今回の総会には、毎日新聞その他の連絡事項は、北海道岩見沢市五条西五丁目今憲子先生にお願い致します。御礼が遅れまして申し訳ございません。
どうしたらよろしいでしょうか。今後もお写真御笑覧下さい。諸先生の御健康を遙かに念じて。

(七月五日)
水島淑子、

【写真説明】前右から、中根敏得、浜田幸江、原田清子、今憲子、中川甲子、安藤清史、山口とも、藤山敦子、吉尾喜美子。



昭和38年度日本女性会北海道支部総会 6.23

御無沙汰致しておりますが、天候不順な折から、本部の皆様お元気いらっしゃいますか。本部の動きは日本女医会誌で拝見しておりますが、当地でも別紙のように支部会を致しましたのでお知らせ致します。なお、一年間も一致せず、お親しくもなれませんので毎月例会を開いております。第三水曜日午後六時から九時まで、必ず六時に集らなくとも三時間の間に出来ればよいことにして、三水会と命名致しました。なかなか楽しいたべる会でもあります。とりあえずお知らせまで、

日時 六月二十九日(土)午後三時より 東一番丁 ブラザーハウス 会場
会費 参一百円、懇親会費 壱千円
特別講演「米国留学より帰りて」
東北大産婦人科教室 福島峰子
司会 宮城県支部が結成されてから五回目の総会を次のような次第で開催致しました。生憎日医の医学補講講座と重りまして、出席会員は二十名。

が、米国における女医の活躍や医療の現状等かいづまんでお聞かせ下さい。また、東大産婦人科九嶋教授の下でバス大学で内分泌学を研究、去る六月七日羽田着で帰國なさったばかりの将来を期待すべき女医のホープでござります。東大産婦人科九嶋教授の下でお研究をつづけていらっしゃいます

宮城県支部総会の記
長池博子

三、その他、会の若返りについて種々詰合いましたが、今回も市内の若い女医三十人に呼びかけて、十五人入会されました。
○星野礼子氏は三十七年九月納入済でしたが前回記載しませんでした。
○なお日本女医史(一冊九百円送料共)御希望の方は本部まで御申込下さい。
○十年分前納会費納入に御協力下さい。同封されておりません。本年度まで会費納入済の方には振替用紙同封されますが、お読みになれた方は本部まで御連絡下さい。

○六月十六日の評議員当日、茶色の上着をお忘れになられた方は本部まで御連絡下さい。

柳田 隼 哲翁富士子

暑きことのはか戦しき折柄、お忙い日々をお過しのことと存ります。多

編 集 後 記

彩な行事を伴つた第八回日本女医会総会も盛会裡に無事に終り御同慶に存じます。七月廿七日午後四時三十分よりの第十四号会誌の編集会は、福田先生が、お読みになりましてからどうか御希望やら御叱責やらどしどし下さりました。諸先生方に厚く御礼を申上げます。

この会誌がささやかながらも皆様の親睦を計り、皆様に愛される会誌となることを係一同期待しております。(森千鶴)
○星野礼子(鶴風会)井出ひろ(小栗会)宮本なな(至誠会)辻見恵(近江会)荒川あや(至誠会)佐藤カネ(星野会)佐堂とき(小栗会)尾形登美子(至誠会)中原由美子(至誠会)川野辺静(前半額納入)
○会費五年分前納者氏名
柳島政尾岡本さかき山崎倫子(山崎伦子)
井出ひろ(至誠会)佐藤カネ(星野会)佐堂とき(小栗会)尾形登美子(至誠会)中原由美子(至誠会)辻見恵(近江会)荒川あや(至誠会)佐藤カネ(星野会)佐堂とき(小栗会)尾形登美子(至誠会)中原由美子(至誠会)川野辺静(前半額納入)
○会費五年分前納者氏名
柳島政尾岡本さかき山崎倫子(山崎伦子)
井出ひろ(至誠会)佐藤カネ(星野会)佐堂とき(小栗会)尾形登美子(至誠会)中原由美子(至誠会)辻見恵(近江会)荒川あや(至誠会)佐藤カネ(星野会)佐堂とき(小栗会)尾形登美子(至誠会)中原由美子(至誠会)川野辺静(前半額納入)

二、会員たることを誇りに感じるようになつた。もちろん内容的な問題も大切であるが、ついては日本女医会アシカートのまとめを見ました上で、支部でも考えることとし、当支部として特によくお願いして置きました。今後の女医会のあり方については、本部の度の会を開くに当つては、地元の帆姫女子医専(札幌医大前身)出身の諸姉が、大そうお骨折り下さいました。毎年三月には新卒女医歓迎会を開き、

（至誠会）副支部長・中川甲子(鶴風会)原田清子(至誠会)相沢芙穂(札幌医大)理事七名 監事一名を定めました。会費十九年分前納の件は師梶井正先生の「サリドマイド児の臨床的観察」と題する講演を承り、その後総会を開き、支部会則の一部改正、者三十名にて学術映画と北大小兒科講演におしゃらせ下さいまして厚く御礼申上げます。当支部総会は六月二十三日(日)、市民会館において開催、出席者三十分にて学術映画と北大小兒科講師梶井正先生の「サリドマイド児の臨床的観察」と題する講演を承り、その後総会を開き、支部会則の一部改正、役員改選を行いまして、支部長・今憲

二、会員たることを誇りに感じるようになつた。もちろん内容的な問題も大切であるが、ついては日本女医会アシカートのまとめを見ました上で、次第で、会費十九年分前納の件は特によくお願いして置きました。今後の女医会のあり方については、本部のアシカートのまとめを見ました上で、支部でも考えることとし、当支部として

（至誠会）久子(鶴風会)星野礼子(星野会)辻見恵(近江会)荒川あや(至誠会)井出ひろ(小栗会)佐藤カネ(星野会)宮本なな(至誠会)中原由美子(至誠会)川野辺静(前半額納入)
○会費五年分前納者氏名
柳島政尾岡本さかき山崎倫子(山崎伦子)
井出ひろ(至誠会)佐藤カネ(星野会)佐堂とき(小栗会)尾形登美子(至誠会)中原由美子(至誠会)辻見恵(近江会)荒川あや(至誠会)佐藤カネ(星野会)佐堂とき(小栗会)尾形登美子(至誠会)中原由美子(至誠会)川野辺静(前半額納入)

昭和三十八年八月十五日印刷
発行人 編集人 印刷所 東京都新宿区市ヶ谷河田町19
東京福田印刷株式会社

題字(故吉岡弥生)